
EXTRACTO ACTA SESIÓN EXTRAORDINARIA POR 

VIDEOCONFERENCIA DEL CONSEJO DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA 

DEL DÍA 21 DE MAYO DE 2020. 

 

ORDEN DEL DIA: 

 

1. INFORME DE LA PRESIDENCIA (INFORMACIÓN DE MEDIDAS Y 

ACTUACIONES EFECTUADAS DESDE EL AYUNTAMIENTO PARA LA CRISIS 

SANITARIA DE LA COVID-19). 

Se da cuenta de las medidas adoptadas por el Ayuntamiento desde que se decretara hace 

más de sesenta días el estado de alarma por la crisis sanitaria provocada por el COVID-

19. 

 

Se explica que se ha garantizado la atención de la ciudadania telefónicamente mediante 

lineas que han sido habilitadas para cualquier consulta y tramitación de solicitudes 

fundamentalmente certificados digitales por peticiones específicas surgidas de la propia 

situación como Ertes y matriculaciones.    

 

Se ha creado un banco de voluntarios en coordinación con Cruz Roja, Protección Civil y 

la Associació de Llauradors Independents de Vila-real aprovechando la sesión para 

agradecer a estas entidades y voluntarios su valiosa colaboración. 

 

Se han adquirido para repartir a los vecinos mascarillas según miembros de la unidad 

familiar teniendo previsto finalizarse ese fin de semana por lo que aprovecha para 

indicar que si por algún motivo alguien no las ha recibido puede ponerse en contacto 

por teléfono con el Ayuntamiento y se les mandarán. 

 

Asimismo que el Ayuntamiento puso a disposición de las autoridades sanitarias 36 

habitaciones del Centro de Tecnificación que se utilizaron para enfermos de la 

pandemia que sigue cedido aunque ahora ya no tenga enfermos acogidos por si se 

volviera a necesitar. 

 

2. PACTO LOCAL PARA EL RENACIMIENTO DE VILA-REAL. 

 

Se explica la ampliación de las terrazas en bares al pasar a la fase 1 al solo poderse 

utilizar el 50% lo cual, en algunos casos, resulta complicado proponiéndose por algunos 

grupos políticos que también se han esforzado para aportar soluciones, la eliminación de 

tasas de kioscos de la Once, mercados ambulantes y terrazas pueden además hasta 

duplicar el número de mesas siempre que molesten a los vecinos.  

Se anuncia que el sábado 30 de mayo se montará de nuevo el mercado ambulante de 

ropa de los sábados en la Ciudad Deportiva Municipal (Antigua Clariana) con el debido 

distanciamiento y adecuadas medidas de seguridad igual que ya lo hace el de frutas y 

verduras desde hace dos semanas. 



Se explica que se ha ampliado la linea gratuita de bus que se había dejado sólo con una 

habiendo de nuevo dos y que todas las medidas han sido consensuadas con los grupos 

políticos municipales en la mesa de trabajo que se ha creado para el renacimiento de 

Vila-real donde están todos representados y donde han podido presentar las propuestas 

que son las que han recibido según se ha solicitado todos los miembros del Consejo de 

Participación Ciudadana aunque no sea aquí donde se deban debatir puesto que éste es 

el foro para que las asociaciones presenten sus propuestas en nombre de los distintos 

colectivos ciudadanos a los que representan y los grupos municipales ya tienen sus 

propios instrumentos para que lo puedan hacer. 

Intervienen sobre este asunto de las propuestas remitidas de los grupos municipales los 

representantes presentes en la sesión para aclaración de la polémica y se explica que se 

han mandado para conocimiento de los miembros del Consejo y no para su debate en la 

sesión     . 

Se explica también que se han mandado para ayudar y compartir las propuestas con 

todos ellos. 

Se expone que las que se han enviado coinciden mucho y van en la misma linea que las 

enviadas por el GM-Unidas Podemos y son igualmente para conocimiento de todos.  

El GM-Ciudadanos explica que su grupo no ha envíado propuestas por las razones antes 

referidas de tratarse del foro de la ciudadania y considerar más oportuno escuchar las 

que aporten las asociaciones y presentar las suyas en los medios que tienen ya para ello. 

3. PROPUESTAS DE LAS DIFERENTES ENTIDADES REPRESENTADAS EN EL 

CONSEJO PARA EL PACTO LOCAL PARA EL RENACIMIENTO DE VILA-

REAL. 

Se propone que ya que dadas las circunstancias acaecidas previsiblemente mucha gente 

se quedará fuera del mercado laboral que las Asociaciones de Vecinos aporten ideas 

dada su cercanía con los vecinos y hagan cursos presenciales de formación sobre nuevas 

tecnologías para recuperar a estas personas y poderlas incorporar al mercado laboral. 

 

Se manifiesta que se pensaba que se habría avisado con más tiempo para presentar 

propuestas a las asociaciones y que no se han podido estudiar ni enviar. 

 

Se propone por lo que se ha manifestado una nueva convocatoria del Consejo para el 

jueves siguiente (28 de mayo) dada la importancia que se considera que tienen sus 

propuestas como representantes de los distintos sectores de la ciudad y por ser el ojo y 

la voz de todo el pueblo. 

 

Se expone que han llamado y se han puesto en contacto con personas con distinta 

discapacidad para conocer sus necesidades y se solicita para evitar los contagios 

limpieza de las calles y de los carros de los discapacitados por el riesgo que supone. 

 



Se expone sobre la cuestión suscitada por las propuestas presentadas por algunos grupos 

municipales al Consejo haciendo referencia a indicaciones hechas por el Sindic de 

Greuges la conveniencia de que éstos las presenten en el Pleno como órgano legítimo 

donde puede la oposición manifestarse y realizar su trabajo y no debatirlas en el 

Consejo de de Participación Ciudadana por creer que ni procede ni es conveniente. 

 

Se señala respecto de los excrementos de animales que es un tema difícil y que se 

cambió incluso hasta la ordenanza y dado que parece que hay personas que no saben 

comportarse se propone que al igual que se está haciendo en Benicaró, para guardar 

mejor las distancias, habilitar la circulación de las aceras en un solo sentido uno de ida y 

otro de de vuelta, e incide en que deben explicarse más todas las normas de prevención 

y finalmente se manifiesta total acuerdo sobre lo expuesto en relación a las propuestas 

presentadas por los partidos políticos. 

 

Se consideran interesantes todas las propuestas de los correos de los partidos políticos y 

de que estén todos de acuerdo en colaborar y en arrimar el hombro.  

 

Se propone llevar a cabo también fases de desescalada para mascotas y que se pueda ir 

al pipican que ahora está cerrado con horas y normas y también limpiarlos para su 

seguridad respecto a cuya petición se explica estar ya prevista su apertura y limpieza 

dentro de unos días.  

 

Se manifiesta estar de acuerdo respecto lo manifestado sobre las propuestas de los 

partidos políticos y en lo de establecer un sentido en la marcha de las aceras y se insiste 

en la necesidad de recibir primero las propuestas para estudiarlas. 

 

Se requiere nueva explicación sobre el tema relativo al debate sobre las propuestas que 

se ha planteado. 

 

Se explica que, por una parte, lo que sucede es que algunos partidos políticos han 

presentado propuestas envíadas por correo respecto lo cual algunos miembros del 

Consejo han manifestado su disconformidad al tratarse de un foro para la sociedad civil 

onsiderando más adecuado que las presenten en la mesa de trabajo que el Ayuntamiento 

ha creado específicamente para ellos y, por otra parte, se solicita más tiempo para que 

las asociaciones puedan presentar sus propuestas pues se considera que no ha sido 

suficiente y se ha acordado una nueva sesión para el jueves de la próxima semana y que 

se vayan enviando por correo las propuestas y se enviaran a todos cuando se reciban 

para estudiarlas y ponerlas en común y trabajarlas. 

 

Se pregunta sobre el tiempo que va a permanecer cortado al tráfico el tramo de la c/ 

Ermita en la zona del estadio del Madrigal por haber recibido quejas de vecinos así 

como que también se opina igual que la mayoría sobre las propuestas aportadas de los 

partidos que el Consejo es un foro para la aportación de las asociaciones, para lo que 

ellas puedan aportar como asociaciones de parte de los vecinos y  añadir cosas que no 

esté haciendo el Ayuntamiento. 



 

Se matiza que no solo son las aportaciones de los vecinos ya que hay muchos tipos 

distintos de asociaciones y que algunas como la suya aportan soluciones de otro tipo 

como en el último consejo cuando se habló de abrir los colegios y hacerlo con puertas 

automáticas. 

 

Se insiste de nuevo en la necesidad de que las Asociaciones de Vecinos puedan ayudar a 

las personas que se van a quedar paradas a que puedan incorporarse al mercado de 

trabajo colaborando para educar para la nueva situación y se pregunta como se 

realizarán respetando las medidas de distanciamiento y se responde que se pueden 

organizar más cursos con menos personas. 

 

Se pregunta sobre como se está realizando el reparto de las mascarillas ya que según le 

manifiestan la mayoría de los vecinos de algún barrio aún no han recibido y se 

manifiesta estar de acuerdo con la propuesta de regular la movilidad de las aceras. 

 

Se manifiesta que se supone muy difícil lo de la regulación de la movilidad por las 

aceras porque la gente a menudo lo que busca es la sombra sobre todo en los meses de 

calor, por lo que considera bastante difícil e ilógico y además no hay demasiadas zonas 

con aglomeración de gente e igual se opina sobre los excrementos de perros que no se 

cree que sea en todas las zonas y es sólo alguna excepción por algún incívico pero no la 

regla general pues las normas se cumplen. 

 

Se insiste de nuevo en la necesidad de crear una norma para circular estos días por las 

aceras y en el tema de la limpieza porque ahora además se añade a los excrementos las 

mascarillas y guantes. 

 

Se responde a estas cuestiones planteadas: 

 

Sobre las mascarillas que se han repartido hasta la fecha 25.000 por las viviendas y se 

acabarán de repartir este fin de semana, se han comprado 110.000 por lo que quienes no 

las hayan recibido pueden llamar por teléfono mañana o tarde hasta las 20 h. y se les 

mandarán. 

 

Sobre los parques caninos a partir de mañana se irá ya a su desinfección y se abrirán 

pero sin poder utilizar los bancos para sentarse y se abrirán a partir de mañana.  

 

Sobre cuando estará abierto al tráfico el tramo de la c/ Ermita cerrado en la actualidad 

irá en función de la evolución de las fases de desescalada y no hay de momento una 

fecha prevista pero no será para siempre igual que tampoco las otras zonas que también 

se han cerrado como es la Av. La Murà y se pide un poco de paciencia hasta que todo 

vuelva poco a poco a la normalidad. 

 

Se indica que se dará traslado de la petición sobre la unidireccionalidad de las aceras y 

la de limpieza de las calles y de los carros de los discapacitados a los respectives 



concejales y se recuerda a todos la celebración de una nueva sesión el jueves 28 de 

mayo y que se aporten las propuestas que consideren oportunas para poder remitirlas a 

todos. 


